



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL
REGISTRO OFICIAL N° 303, DEL 19 DE OCTUBRE DEL 2010
CHANDUY-SANTA ELENA- ECUADOR

**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE
CHANDUY**

ACTA N° 007-2023

SESION ORDINARIA DEL MES DE JUNIO

En la Parroquia Chanduy Provincia de Santa Elena, a los veintinueve días del mes de junio del 2023 y según el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización en su art., 318 se reúnen el Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente, Tnlga. Carmen Asencio Torres - Vicepresidenta y Vocales Principales Sr. Esteban Yépez Villalva, Sr. Miguel Asencio Villón, Ing. Hamilton Villón José y la Ing. Maria Chila Rodríguez – Secretaria.

Para esta sesión se elaboró el siguiente orden del día:

1. Instalación de la asamblea
2. Lectura del Acta anterior
3. Informe del Sr. Presidente
4. Informe de Señores Vocales
5. Varios y resoluciones
6. Clausura de la asamblea

El día jueves 29 de junio del 2023 siendo las 11H31 horas se aprueba el orden del día.

1.-INSTALACION DE LA ASAMBLEA

El Lcdo. Henry Rodríguez Flores - Presidente de la Institución saluda e instala la sesión.

2.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

La Srta. secretaria procede a la lectura del acta anterior y estando todo lo actuado en orden se procede a la aprobación del acta.

3.- INFORME DEL PRESIDENTE

Buenos días estimados compañeros, siguiendo con la orden del día procedemos a instalar esta sesión, esperando que cada una de las propuestas que ustedes generen sean bienvenidas y analizadas, a su vez planificar las actividades que corresponde al mes de Julio, bajo sus comisiones.

De forma general en temas económicos se redujo el presupuesto al inicio de la administración que nos corresponde, alrededor de \$56.259,36 esto de acuerdo a nuestros recursos, pero como ustedes escucharon en la reunión con los presidentes comunales eso no ha impedido que podamos bajar nuestras expectativas o nuestros trabajos de acuerdo a nuestras comisiones, se revisó todas las partidas presupuestarias del GAD Parroquial, por ejemplo, el vehículo tenía un presupuesto de \$5.000 por estos 6 meses y tome la decisión de reducir el 50%, al realizar esto los recursos en las partidas van cubriendo al resto de nuestras gestiones y obras, lo que corresponde al presupuesto de obras nos vamos a mantener, hay recursos necesarios de acuerdo a la planificación para ejecutar con normalidad nuestras actividades.

*El Encanto
Del Sur*



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

En el tema de gestión tuve un contratiempo en la Prefectura de Santa Elena, yo no me aparto de la función de los compañeros que ahora cumplen funciones en esta prestigiosa institución, yo fui a poner mi voz de protesta la semana pasada porque si el GAD Parroquial realiza una solicitud, tiene que responderle al gobierno parroquial y nosotros disponemos a quien de ustedes puede ir a dar seguimiento de aquello, resulta que aprobaron la limpieza de los laterales de la vía El Cerrito – San Rafael y nos enteremos por redes sociales que ya estén trabajando, donde quedo la institucionalidad del Gobierno Parroquial, y el compromiso de la Comuna que tampoco conocía estos temas, fui enfático con el departamento de Planificación de la Prefectura que tenemos toda la disposición de trabajar con ellos porque antes yo me reuní con el señor Prefecto, donde me manifestó que direcciono todo lo que hay que hacer en Chanduy y bajar a territorio para explicar lo que pase en las comunas, adicional iba a asignar un maquinaria para que nosotros planifiquemos y demos solución en territorio. Solicito e exijo la interinstitucionalidad en el caso de nuestras solicitudes ingresadas.

Se ha ingresado toda la documentación en la Prefectura y Municipalidad, hemos sido los primeros que hemos entregado lo que corresponde a Riesgos, hay la predisposición de terminar el sistema de aguas lluvias en Puerto de Chanduy, así mismo hice un reclamo en Aguapen y el día de hoy me pidieron el proyecto del sistema de alcantarillado para poder accionar ya que hay varias propuestas.

También les doy a conocer que hay una sanción en la SOT, resulta que no se subió la información en los tiempos correctos, se tenía que subir en mayo y se subió en noviembre, ya presente todo en el sistema judicial, desde el día martes corre los 14 días de prórroga para revisar la documentación ingresada, aceptaron el documento de apelación, si todo esta correcto no pasaría nada, pero si hay algo más debemos pagar de 4 hasta 30 salarios básicos.

En estos 45 días que hemos ingresado se ha recibido muchos oficios de peticiones, se ha dado la orden que hasta los 15 días de cada mes se aceptaran las solicitudes por el tema de presupuesto, las iglesias evangélicas y católicas no se han atendido antes, pero esta vez se está atendiendo, hemos estado respondiendo a casi todas las solicitudes apoyando en lo que más podemos.

En el tema de proyectos sociales, todos los proyectos están trabajando actualmente, el servicio de catering se recuperó teníamos una ponderación de 56 y subió a 70, hemos recuperado cobertura, pero seguimos con la problemática en Engunga debido a que no asisten ni la mitad de niños, al parecer se va a cerrar en el mes de agosto y debemos buscar otro espacio, posiblemente será en Zapotal, ya que hay una solicitud por medio de crear un CDI.

Actualmente no tenemos problemas con el tema del personal. En el mes de julio está lista la propuesta de cumplir con los primeros recursos en las comunas, en Pechiche se entregará un transformador para la cancha de césped sintético que solicitaron, también están pidiendo unas rejas en el Centro de Salud por el tema de los robos. Después viene el presupuesto para Villingota que es la solicitud que ha llegado para su centro infantil, pero se analizará a ver si se le da en materiales. Yo considero que, al momento de dar

*El Encanto
Del Sur*

📍 Calle Santa Elena y San Agustín
☎ Contacto: 042-909124 - 0985388434
📞 0994421810
✉ e-mail: juntachanduy@yahoo.es
🌐 www.gadchanduy.gob.ec
🇪🇨 Gobierno Parroquial Chanduy



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

materiales a una comunidad, por ejemplo, se compre \$8.000 en materiales para el proyecto a ejecutar y \$2.000 se contrate a un maestro o experto para que ejecute la obra y así verificar que se está cumpliendo aquello, a su vez formar clausuras para que se efectúen en cierto tiempo, sino se retira el material dado. Igualmente, la Comuna Zapotal y Bajada de Chanduy serán beneficiados.

En el tema del GAD Parroquial, hay una propuesta para la remodelación del edificio parroquial, dando un valor muy exagerado, pero al revisar todo minuciosamente se bajó el precio acorde a la realidad, incluyendo el cambio de tumbado, iluminación, ect. Las rejas ya se han cambiado, lo que corresponde a los aires acondicionados ya se está contemplando. La remodelación se estima que se cancele en dos meses y medio para así tener solvencia y no quedarnos cortos de presupuesto.

4.- INFORME DE SEÑORES VOCALES

TNLG. CARMEN ASENCIO

Buenas tardes compañeros, es un gusto tenerlos aquí reunidos en este día, voy a iniciar de manera general puesto que mis gestiones han sido encaminadas más allá de la comisión que estoy ejerciendo como de la función de la vicepresidencia en los 45 días de gestión.

En el área de Desarrollo Infantil, dentro de la comisión que me compete, se hizo el seguimiento del servicio de catering, donde de manera interna generamos una ficha para verificar en cierto periodo de tiempo como se está dando el servicio dentro de nuestros centros para que de esta manera tener un aval de soporte al manifestar el compromiso que tenemos en el servicio de catering y más que todos con nuestros pequeños, dentro de la ficha se evalúa diversos parámetros, donde se ha tenido acciones positivas puesto que en la última ficha BMP que se levantó, actualmente tenemos el 70% de aceptación, no obstante sigue habiendo pequeñas novedades pero se ha tratado de corregir con el pasar de los días, además se implementó un transporte para mitigar los periodos de tiempo tardíos. De las 9 unidades de atención se ha visitado 6, tenemos 3 pendientes aún por visitar, verificando las necesidades que tienen los centros con estos pequeños y el buen trato que garantizamos con las educadoras. En Engunga es la última instancia que se está llevando puesto a que mantuvimos una mesa en territorio junto con la Directora del MIES, Doris Mazzini, la Coordinadora Zonal y el Analista de Desarrollo Infantil, llegando a un acuerdo de socializar con las madres de esta comunidad, también se realizó un censo poblacional para verificar si aún niños que cumplieran con estas brechas existentes pero no hay suficientes ya que existe 2 CNH, hoy estamos a vísperas de recibir el último informe por parte del MIES, considerando estos parámetros hasta el mes de agosto se estaría trabajando con la comunidad de Engunga.

En la Prefectura de Santa Elena, en el área de ambiente hemos asistido a varias reuniones para tratar el tema del Fenómeno de El Niño, donde debemos implementar un plan de riesgo parroquial, aparte mantuvimos una reunión en la dirección de planificación para el compromiso de la limpieza de las vías, espaldones, alcantarillas, tubos de desagüe, ductos cajones, pasos de badén, etc., todo esto para la prevención del Fenómeno de El Niño. También la Contraloría General del Estado emitió el Acuerdo 004-CG-2023, donde se va gestionar mayores recursos ante la presencia del Fenómeno de El Niño.

*El Encanto
Del Sur*

📍 Calle Santa Elena y San Agustín
📞 Contacto: 042-909124 - 0985388434
📠 0994421810
✉ e-mail: juntachanduy@yahoo.es
🌐 www.gadchanduy.gob.ec
🇪🇨 Gobierno Parroquial Chanduy



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

Se hizo un levantamiento de información en territorio con mi compañero Hamilton y en coordinación con el Cuerpo de bomberos de Chanduy durante tres días, siendo esto un trabajo profundo evidenciando las múltiples necesidades que hay y la preocupación que tienen nuestros habitantes ante la alerta del Fenómeno de El Niño.

Con la Alcaldía de Santa Elena damos a conocer que, en la última temporada de la época invernal, se activó un COPAE aquí en la Parroquia Chanduy, donde dicha emergencia debe cesar ya que solo dura 60 días en la emergencia por tanto ya caduco, ahora debemos accionar uno nuevo durante la presencia del Fenómeno de El Niño, para conformar nuevamente esta nueva mesa. También se ha llenado matrices en la Alcaldía de Santa Elena, gracias a la coordinación de los presidentes comunales se ha focalizado posibles albergues y cuantas familias se verán afectadas.

En la Prefectura, en el departamento de riesgos me brindaron un documento para poder impulsar una mina comunitaria, que consiste en direccionar a las comunidades que tienen canteras para que puedan obtener los permisos necesarios y utilizar el material pétreo que servirá de ayuda a las comunidades a afectarse ante alguna emergencia.

En las gestiones con las comunidades, se ha tenido las primeras entregas sobre lo solicitado, asistí a diferentes eventos sociales donde he escuchado las múltiples necesidades de la población y durante los 4 años de administración que tenemos vamos a aportar en lo que más podemos.

A continuación les presento el siguiente proyecto, donde me he puesto como objetivo cumplirlo en beneficio de los que más necesitan, esto lo he tomado como ejemplo del Banco de Alimentos de la Parroquia Manglaralto, nosotros queremos hacer algo similar en nuestra Parroquia Chanduy, en el cual le he denominado BACH, va a enfocarse a la pobreza, desnutrición crónica infantil y el Fenómeno de El Niño, también estamos incluyendo los periodos de veda que transcurre en cierto tiempo, lo hacemos porque sabemos que nuestros habitantes no poseen los recursos suficientes para mantener a su familia en situaciones de emergencia, estos problemas suscitan en el déficit de recursos económicos ante las emergencias naturales, mal desnutrición, falta de empleo, los periodos de veda en la pesca artesanal, etc., se plantea esto para que se ejecute en las 14 comunas de la Parroquia Chanduy. En los últimos años no se han vinculado a la empresa privada, he formulado un cronograma de las posibles visitas, este cronograma nace de la necesidad de una mesa intersectorial con el Ministerio de Salud Pública, donde la estadística poblacional es de aproximadamente 172 niños que poseen desnutrición crónica infantil, embarazos adolescentes, madres solteras, personas con discapacidad, los pescadores, usuarios en situación de pobreza que no pueden acceder a los proyectos sociales. El mencionado cronograma está desde mayo hasta agosto, haciendo un plan piloto para ejecutarse en los próximos meses. Necesitamos un espacio físico para almacenar los productos que van a contener los diferentes kits, a su vez una nevera para conservar estos, necesitamos también personal que nos ayude a visitar las comunidades a levantar información, un técnico con fines médicos que nos ayude con la dirección de este banco de alimentos. Contamos con el carro del GAD para movilizar estos kits.

*El Encanto
Del Sur*



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

Yo les sugiero compañeros que se dé la aprobación de este proyecto piloto, que se estaría costeando por una ínfima cuantía que va aproximadamente desde \$3.500 y \$6.000, en un periodo de 2 meses.

SR. ESTEBAN YEPEZ

Buenas tardes estimados compañeros, he activado dos situaciones, como es el ordenamiento de los espacios públicos, la misma ley nos faculta para presentar un proyecto de ordenanza con el fin de concretar ciertos espacios ya que no tenemos una infraestructura en la parroquia debido a que casi todas son comunales o le pertenece a la Sociedad Obrera siendo competencias que podemos solicitar al municipio, destinándolas directamente al Consejo Cantonal con el fin de ser partícipes puesto que el Municipio no pierde la autoría de cada una de las competencias que tiene nuestra parroquia por medio de las ordenanzas, pero si se delega y sería bueno solicitar aquello para regular ciertos espacios públicos. La semana anterior tuve la oportunidad de reunirme con la cooperativa que esta frente a mi domicilio y los compañeros que hacen el servicio de transporte hacia el Puerto de Chanduy, Pechiche, Tugaduaja, Engunga y San Rafael, están solicitando tener un permiso de circulación ante los operativos, cada día se implementa más el transporte informal, por la situación económica que existe, falta de empleo, motivo por el cual las personas consiguen un carrito para trabajar en esto. Considero que una forma de apoyar a nuestra población, por medio de la Comisión de tránsito, es otorgarles a ellos un permiso de circulación provisional. Implementar dos espacios públicos uno en el Puerto de Chanduy y otro en el barrio 12 de octubre de la cabecera parroquial, a su vez tener un registro de todos los que están en esta actividad para la regularidad competente.

Mi compañera Katiuska podría trabajar en conjunto con la reina de Chanduy, en el Banco de alimentos porque de esa manera se puede gestionar más este proyecto.

Por otro lado, solicito retornar el equipo de música, el cual estoy a cargo, falta implementar más la banda para los ensayos respectivos, tenemos una mixer de 16 canales.

También tenemos el grupo Scout, solicito reactivar el compromiso que se ha adquirido por 4 años, debido a que el GAD Chanduy ha sido el patrocinador de este grupo.

También solicito reactivar el festival de la juventud, en el mes de agosto y a su vez revivir la banda antes mencionada para que así nuestros jóvenes sean partícipes y dar dinamismo a la parroquia, incluso reunir a los grupos de bailes que existen.

SR. MIGUEL ASENCIO

Buenos días compañeros. Los primeros días cuando inicio esta nueva administración, por motivo de las fiestas de Parroquialización, se pudo realizar varias actividades, entre ellas un campeonato Sub-50 en la cabecera Parroquial, donde participaron 8 equipos de los cuales estuvieron invitados las comunidades de Zapotal, Engunga, Puerto de Chanduy, Tugaduaja, Manantial de Chanduy, Pechiche, Chanduy y el Real, aportando con el deporte para dar realce a estas festividades, quedando campeón Pechiche, vice campeón Manantial, tercer lugar Chanduy y Engunga en cuarto lugar. Esperando que el próximo año se continúe con las mismas actividades puesto que para las personas de esa edad es una de las únicas actividades de diversión que realizan.

*El Encanto
Del Sur*



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

También tuve un diálogo con la Alcaldesa, María Del Carmen Aquino y Sociedad Obrera Democrática de Chanduy, donde fue enfático de los trabajos inconclusos de la Parroquia Chanduy, al parecer la alcaldesa maneja dos discursos donde manifestó que no existe recursos, pero buscaría la manera de continuar las obras inconclusas. Además, el propio Jefe del Cuerpo de Bomberos de Santa Elena manifiesta que la motobomba se lo entregará a Chanduy, esperando que esto sea así.

Coordine con la Prefectura de Santa Elena la entrega de semillas donde fueron beneficiados 45 familias y he realizado el seguimiento debido, estas semillas son de cebolla, tomate, coliflor, ect.

El tema del alumbrado público es un tema de nunca acabar, esto sucede en todas las comunas, he entablado conversaciones con el Ing. Vacacela donde me ha manifestado su predisposición para trabajar en todas las comunas, en la Cabecera Parroquial existían 28 lámparas dañadas en la cual se comenzó a arreglar 14 dejando pendiente el restante, así mismo en la Comuna Zapotal se ha intervenido pero faltaron 6 lámparas, en el transcurso de la otra semana terminarían dando solución al alumbrado público de esta comunidad.

He retomado el tema de pescadores artesanales, donde he entregado kits de materiales para embarcaciones y de redes. Tuvimos una reunión con Gabriela Cruz, Presidenta de FENACOPEC, donde nos manifestó que por parte del Gobierno va a haber unos incentivos económicos para los pescadores artesanales. También tengo un proyecto tentativo, según mi comisión de cultura, donde se van a incentivar a jóvenes en la danza, música y teatro.

ING. HAMILTON VILLÓN

Buenas tardes compañeros, con respecto al informe de actividades de estos 45 días, ha sido grato pertenecer a una Institución pública.

De acuerdo a mi comisión que es turismo, estaba viendo las posibilidades de realizar un proyecto que ayude a impulsar los atractivos turísticos de la Parroquia Chanduy y sus comunidades, hablé con la MSc. Maritza Pérez quien nos enviará a 4 estudiantes de la UPSE, de la carrera de Turismo porque ellos tienen los conocimientos técnicos para impulsar el turismo que merece Chanduy.

Así mismo he estado acompañando a cada vocal y a usted señor presidente en cada actividad que se realiza en beneficio de la comunidad, porque uno de mis compromisos hacia la ciudadanía es brindar el apoyo necesario.

También tengo planeado realizar un proyecto que tratará de impulsar los emprendimientos dando una identidad a cada emprendedor para que así sean reconocidos mediante la publicidad, esta fue una de mis propuestas de campañas que lo cumpliré.

Sobre la comisión de salud, he estado haciendo gestiones para traer brigadas médicas que beneficiarán a nuestros pobladores.

Con lo que respecta a seguridad tenemos leyes que no nos ayudan sino ser solamente coordinadores, esperando que las autoridades correspondientes hagan lo necesario para que esto se vaya mitigando.

*El Encanto
Del Sur*

📍 Calle Santa Elena y San Agustín
📞 Contacto: 042-909124 - 0985388434
☎ 0994421810
✉ e-mail: juntachanduy@yahoo.es
🌐 www.gadchanduy.gob.ec
🇪🇨 Gobierno Parroquial Chanduy



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

También parte de mi gestión es buscar el financiamiento para beneficiar a la población, ciertas personas nos indujeron para llevar esas ayudas a través del GAD Parroquial ya que pueden manejar esos recursos, son fondos no reembolsables, en los próximos meses tenemos planificado ir a la Embajada de China para solicitar la información correspondiente y nutrirnos más del tema.

5- VARIOS Y RESOLUCIÓN. –

- Según Acuerdo Ministerial N° 027 del Ministerio de Finanzas con fecha de 24 de mayo del 2023 se estableció la baja del presupuesto de \$56.259,36.
- Los primeros presupuestos de este 2023 será para las siguientes comunas: Pechiche, Zapotal, Villingota y Bajada de Chanduy.
- Los oficios de solicitudes se aceptarán hasta los primeros 15 días del mes, y posterior a esa fecha pasan para el siguiente mes.
- Conformación del COPAE, con las nuevas autoridades de la Parroquia Chanduy.
- Aprobación del Proyecto de Banco de Alimentos de la Parroquia Chanduy, denominado “BACH” que está destinado a los niños en desnutrición crónica infantil, embarazos adolescentes, madres solteras, personas con discapacidad, los pescadores y usuarios en situación de pobreza.
- Crear un proyecto de ordenanza con el fin de concretar ciertos espacios públicos.
- Reactivar la banda musical de la Parroquia Chanduy.
- Reactivar el grupo Scout de la Parroquia Chanduy.
- Planificación del festival de la juventud para el mes de agosto.
- Creación de un proyecto que ayude a impulsar el turismo de la Parroquia Chanduy y sus comunidades.
- Realizar un proyecto que ayude a impulsar los emprendimientos por medio de publicidades.
- Gestión para traer brigadas médicas gratuitas que beneficien a nuestros pobladores.

*El Encanto
Del Sur*

📍 Calle Santa Elena y San Agustín
📞 Contacto: 042-909124 - 0985388434
☎ 0994421810
✉ e-mail: juntachanduy@yahoo.es
🌐 www.gadchanduy.gob.ec
📘 Gobierno Parroquial Chanduy



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

6.- CLAUSURA DE LA SESION

Siendo las 14H32 y habiendo tratado varios temas, se da por terminada la sesión.

Lcdo. Henry Rodríguez Flores
PRESIDENTE



Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

CERTIFICACION. - Certifico que el Acta es fiel copia puntual de lo expuesto en la Sesión Extraordinaria del Gobierno Parroquial Chanduy.

Lo certifico, Chanduy 29 de junio del 2023.



Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

APROBACIÓN DE ACTA N° 007-2023

El día miércoles 30 de agosto del 2023 se aprueba el acta N° 007 correspondiente al día jueves 29 de junio del 2023, por el Directorio del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Chanduy.

Chanduy, 30 de agosto del 2023.



Lcdo. Henry Rodríguez Flores
PRESIDENTE

Tnlga. Carmen Asencio Torres
VICEPRESIDENTA

Sr. Catalino Yépez Villalva
VOCAL PRINCIPAL

Sr. Miguel Asencio Villón
VOCAL PRINCIPAL

Ing. Hamilton Villón José
VOCAL PRINCIPAL

*El Encanto
Del Sur*